



- bundeswehr.de ·

Sie sind hier: [Startseite](#) > [Aktuelle Einsätze](#) > Flagge wird eingeholt – Schließung des Feldlagers Prizren

Flagge wird eingeholt – Schließung des Feldlagers Prizren

Prizren, 20.12.2018.

Nachdem bereits Mitte Oktober ein Teil der Soldaten des Deutschen Einsatzkontingentes KFOR ins Camp Film City, dem Sitz des Hauptquartier KFOR in Pristina, umgezogen waren, verließen nun die letzten 80 Soldaten das Feldlager Prizren.



Ein emotionaler Moment – das Einholen der Flagge (Quelle: Bundeswehr/Dritan Hoti)[Größere Abbildung anzeigen](#)
Symbolisch für die Beendigung des Engagements in Prizren stand das Einholen der Bundesdienstflagge, das Erkennungsmerkmal des Feldlagers Prizren. Somit geht die Zeit des Feldlagers Prizren nach 19 Jahren zu Ende.

Die Soldaten der vergangenen Kontingente haben mit ihrem Engagement dazu beigetragen, dass das Feldlager pünktlich zum Ende des Jahres am 17. Dezember 2018 an die UNMIK übergeben werden konnte.

Der derzeitige Kontingentführer Oberstleutnant Dr. Eric Offermann, sowie die ehemaligen Kontingentführer der deutschen Soldaten im Feldlager Prizren, Oberst Jochen Gumprich, Oberstleutnant Jürgen Elsen und Oberstleutnant Christian Kiesel haben hierbei wichtige Führungsentscheidungen getroffen und dafür gesorgt, dass sowohl Kräftereduzierung wie auch Materialrückführungen umgesetzt wurden. So konnten kontingentübergreifend die Weichen für die Schließung des Feldlagers gestellt werden.



Der letzte deutsche Soldat verlässt unter dem Gruß des Feldlagerkommandanten das Feldlager Prizren. (Quelle: Bundeswehr/Dritan Hoti)[Größere Abbildung anzeigen](#)

Diese Vorbereitung verlangte allen Beteiligten viel ab. Im Vorfeld der Übergabe des Feldlagers Prizren mussten über 6.000 Versorgungsartikel der Bundeswehr und insgesamt etwa 2.040 Tonnen Material nach Deutschland zurückgeführt werden. Dies konnte nur durch enge Zusammenarbeit zwischen dem Kontingent und der Heimat gelingen. Doch trotz der Übergabe des Feldlagers geht das deutsche Engagement im Kosovo weiter. Ab 2019 werden die Soldaten der Bundeswehr ihren Dienst ausschließlich im Camp Film City, dem Sitz des Hauptquartier KFOR in Pristina, leisten. Ab diesem Zeitpunkt liegt der Schwerpunkt des deutschen Engagements auf der Besetzung des Hauptquartier KFOR und den Tätigkeiten des Nato Advisory and Liaison Team. Das Team unterstützt die Weiterentwicklung der Sicherheitsorganisationen im Kosovo und berät in der Ausbildung der Sicherheitskräfte.

- ○



[Neues aus den Einsätzen der Bundeswehr](#)

- [Ein Abend der Dankbarkeit](#)
- [Wir bleiben engagiert – Soldaten ziehen um nach Pristina](#)
- [Deutsche Handball Nationalmannschaft besucht Soldaten im Kosovo](#)

• **WEITERE INFORMATIONEN WEITERFÜHRENDE LINKS**

- [KFOR im Web \(Englisch\)](#)
- [Länderinformationen des Auswärtigen Amtes zum Kosovo](#)

Stand vom: 20.12.18 | Autor: Denise Alten

http://www.einsatz.bundeswehr.de/portal/poc/einsatzbw?uri=ci%3Abw.bwde_einsatzbw.aktuelle_einsaetze&de.conet.contentintegrator.portlet.current.id=01DB174000000001%7CB7MDX6494DIBR